

Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC), *¡Ni un segundo más Colombia sin sus pueblos originarios! Pronunciamiento de ONIC*, Buenos Aires, Argentina, Biodiversidad en América Latina y el Caribe, 09 de agosto de 2007.

Consultado en:

http://www.biodiversidadla.org/Principal/Secciones/Noticias/!Ni_un_segundo_mas_Colombia_sin_sus_pueblos_originarios!_Pronunciamiento_de_ONIC

Fecha de consulta: 18/03/2014.

"Hoy, Día Internacional de los Pueblos Indígenas, reiteramos el sentido que nos convoca cuando decimos que ¡¡¡Todas las causas son Nuestras!!!, vamos contra la Privatización, a desalambrar pensamientos, en procesos de liberación de la Madre Tierra, demostrando que la palabra es más fuerte que los fusiles; vamos a continuar expresando que si por guardar silencio nos matan pues que nos maten hablando (como ya ha sucedido con 36 hermanos indígenas en este semestre), resistiendo"

Hoy Día Internacional de los Pueblos Indígenas nos ‘tomaremos’ la Plaza de Bolívar, el Congreso de la República y la Corte Constitucional

En Bogotá más de 800 visitantes en tres días hemos abonado el terreno, sembrando semillas de reconciliación, recabando la historia por los senderos de los Muiscas, en el marco de la Semana de los pueblos Originarios, mientras que más de un millón trescientos de indígenas siguen regando vida y resistiendo en sus territorios ancestrales.

En el penúltimo día de la semana que enmarcó el día internacional de los pueblos indígenas, “le seguiremos cantando a Colombia y al Mundo, que ni un segundo más tejiendo la historia sin sus 92 pueblos originarios en Colombia”, con proclamas como estas, desde las 7:30 de la mañana cientos de indígenas saldremos desde la Maloka de la ONIC (Calle 13 No. 4-38), hacia la séptima, en fila india por los andenes llegaremos a la Plaza de Toros (calle 26), en donde nos esperan otros hermanos, para luego juntos caminar por el sendero de la carrera séptima hasta la Plaza de Bolívar, “la cual no soltaremos todo el día, aunque nos manifiesten que no tenemos permiso para ello”.

Hoy más que nunca no tenemos que pedir permiso, a nosotros no nos pidieron permiso para suplantar el lugar sagrado de pagamento para convertirla en la hoy plaza de Bolívar, ni

mucho menos nos pidieron permiso para invadirnos, desplazarnos, aniquilarnos, tratarnos como bestias sin cerebro

Por ello llegaremos a la plaza a eso de las 9 de la mañana, para ratificar que “ las luchas no se deben seguir dando por separado, la lucha debe ser mancomunada para que el pueblo diga que queremos, un gobierno donde se respete y que vele por la diversidad étnica en Colombia. En este sentido sí hemos logrado avanzar y estamos construyendo un camino”, por ello 150 representantes indígenas con embajadores, comunidad internacional, otros sectores estaremos sesionando a lo ‘indio’ en el Congreso de la República hasta la 1 de la tarde, emitiremos leyes surgidas desde el derecho propio, en oposición a las leyes que favorecen los intereses de intereses foráneos; mientras, quienes por la limitación del espacio no ingresaremos, estaremos alimentando con música tradicional, danzas, tejiendo artesanías... y daremos a conocer la fortaleza cultural de los pueblos que compartimos la Jornada por la Dignidad de los pueblos indígenas y sectores sociales de Colombia.

Después, la Honorable Corte Constitucional, nos ha invitado a dialogar en su recinto, de modo que a partir de las 2:30 pm, también en fila india multicolor, 200 indígenas de más de 30 pueblos entraremos al recinto de los Guardianes de la Constitución, y hasta las 5 de la tarde entregaremos nuestros argumentos críticos sobre las leyes que contradicen los principios constitucionales, proponiendo elementos que permitan corregir el tejido de la mochila de “tres franjas”, (la de los aprendices) para que sea un tejido de muchos colores, a partir del respeto por las diferencias culturales, “Convocamos desde la Unidad de los pueblos indígenas a la Unidad de todos los sectores en es decir, a tejer una mochila multicolor por la Unidad en la diversidad”.

Hoy, Día Internacional de los Pueblos Indígenas, reiteramos el sentido que nos convoca cuando decimos que ¡¡¡Todas las causas son Nuestras!!!, vamos contra la Privatización, a desalambrar pensamientos, en procesos de liberación de la Madre Tierra, demostrando que la palabra es más fuerte que los fusiles; vamos a continuar expresando que si por guardar silencio nos matan pues que nos maten hablando (como ya ha sucedido con 36 hermanos

indígenas en este semestre), resistiendo. Nuestra voz es un solo grito para romper el silencio de la impunidad y las cadenas que aún a las mayorías de los colombianos.

Venimos a pregonar Libertad para todos los colombianos, desde la idea que esto no es un problema solo de indios, ni solo de campesinos, ni solo de afros, es de TODOS, es una cuestión de Soberanía para Colombia!!!.

El 10 de agosto, desde las 9 de la mañana en la Defensoría del Pueblo, con los indígenas Awá, se dará a conocer la Resolución Defensorial, que denuncia la tragedia de otro de nuestros pueblos, causada por el conflicto armado y el interés de las multinacionales por estos territorios.

Nuestra gente viene a demostrar la parcialidad del Estado con los intereses de poder económico y a denunciar la falta de garantía a los derechos humanos y a evidenciar la desprotección a que han sido condenados a las comunidades indígenas que hemos vivido y conservado, tanto la naturaleza como nuestras costumbres milenarias, allá en la zona del Pacífico que comparte frontera con Ecuador. Una tragedia que pocos medios han registrado. Decimos a una sola voz, como expresan los indígenas Awa de Nariño: “que la prensa no diga que por que vivimos en la lejanía no nos visitan, aquí estamos, no hay excusa para evitar ver nuestra realidad”.

La palabra continúa en movilización en la capital del país... las calles de Bogotá seguirán siendo escenario de la resistencia indígena y popular, al igual que lo hicieron los comuneros y otras gestas independistas que han sido acalladas por el poder y la ignominia.

ORGANIZACIÓN NACIONAL INDIGENA DE COLOMBIA – ONIC ¡¡¡25, AÑOS DE LUCHA Y RESISTENCIA POR UNA SOCIEDAD MÁS INCLUYENTE!!!